

# El Día de Palencia

Periódico de información general  
 Suscripciones: Trimestre 6 pesetas, Semestre 12, Anual 24. América y Portugal 30 ptas. al año. Redacción e Imprenta: Mayor Pral. 15. Teléfono 8. (Edificio Social de la Federación)

PAGE ANTICIPADO  
 Propiedad y órgano de la Federación de Sindicatos Católico-Agrarios de la Provincia  
 La correspondencia al Sr. Director de EL DIA. - Reciban siempre: Apartad. de Correo, núm. 34

ANO XXXIX—2.ª época  
 Corresponsales en Madrid y capitales de la región  
 Miércoles 7 de Marzo de 1928  
 Corresponsales en todas las ciudades de la provincia  
 Número 12.035

**DEL MOMENTO**

## Por donde viene el bolchevismo

El bolchevismo no se propone otra cosa que la destrucción de la sociedad.

En un momento que estimaron débil para su enemigo, los bolchevistas atacaron a la sociedad a mano armada, apoderándose del infeliz imperio de los zares, maltratado y deshecho por los accidentes de la más cruel guerra en que la humanidad ha estado empeñada.

Pero aquellas circunstancias no es fácil que se repitan, y no es probable que por la fuerza de las armas pueda el bolchevismo conquistar otros pueblos que los que ya son suyos y apenas puede todavía sujetar con mano fuerte.

El bolchevismo ha arrojado lejos de sí las armas materiales que de nada pueden servirle en la actualidad, ha desarmado sus ejércitos rojos y se ha dispuesto a servirse de todas las demás armas; la astucia, la conspiración, las ideas disolventes, el intelectualismo...

No puede entrar por las puertas de los pueblos, en donde los ejércitos se lo impedirían, y se ha propuesto entrar por las puertas de la ciencia.

Ha sido ahora, en nombre de la ciencia, y hasta en nombre de la raza humana, cuando se han predicado en plena Corté de España, con un auditorio heterogéneo, de hombres y de mujeres, científicos y no científicos, las ideas más absurdas y más inmora-les, francamente deplorables, no solo de la propia raza humana, que se dice defender, sino de todo vinculo social.

Desde proclamar el derecho a desahucarse de las criaturas deformes, como en los tiempos de Esparta, hasta conceder a las madres probables el derecho a la esterilidad, pasando, además, por el amor libre y la disolución del matrimonio y de la familia, no ha habido desatinos contrarios a la vida de la sociedad que no haya sido dicho y no haya sido aplaudido en el llamado «curso eugénico» que se está celebrando en la Corte de España.

En honor de la medicina, y para re-

## ECOS POLITICOS NOTICIAS VARIAS

### Los plenos de la Asamblea

Interrogado el señor Yanguas sobre la fecha de los plenos de la Asamblea en el mes actual, contestó que nada podía decir sin ponerse de acuerdo con el marqués de Estella, pero adelantó que probablemente serían las fechas libres de la última semana del mes, o sea del 27 al 30 inclusive.

### Reunión de secciones

Se han reunido las siguientes secciones de la Asamblea Nacional:

La de créditos atrasados continuó el examen global de los mismos.

La de Producción del Comercio estudió el asunto de patentes, marcas y garantías comerciales.

La Sección de Leyes constituyentes continuó su labor.

La de Codificación se dedicó al examen del libro segundo del Código Penal.

La del régimen de Propiedad siguió el estudio de las reglas de regulación y aprovechamiento de aguas subterráneas.

### Una interpelación

El conde de la Mortera ha anunciado al marqués de Estella una interpelación sobre la necesidad de redactar un reglamento de la Asamblea Nacional que no tenga ninguna analogía con los de las Cámaras parlamentarias. La interpelación será explanada durante las sesiones plenarias del presente mes.

### Los adscritos a las secciones

El presidente de la Asamblea, señor Yanguas, y el oficial mayor, señor Gamoneda, han ultimado el acomplamiento de los asambleístas como adscritos a las diferentes secciones.

Los vocales de cada Comisión podrán adscribirse a otra, pero ningún asambleísta figurará como adscrito a más de una sección.

### Hablando con el general Sanjurjo

A su paso por San Sebastián, un periodista de esta capital fué recibido por el alto comisario, celebrando con él una entrevista, de la que tomamos algunos párrafos.

### El convenio respecto a Tánger

—Y del convenio con Francia que se ha firmado hoy, ¿qué puede decirnos?— preguntó el periodista.

—¿Ha dado ya alguna nota el Gobierno?— nos preguntó a su vez Sanjurjo.

—Sí, una el Gobierno español y otra el francés. Aquí las tiene usted.

El general las leyó atentamente y dijo:

Desde luego, yo no tengo una intervención directa en todo esto, ya que oficialmente en la zona internacional de Tánger no tenía autoridad ninguna.

—Sin embargo, está íntimamente ligado a nuestro Protectorado.

—Y tanto—excusó el general—. Como que ha sido constantemente donde se han cultivado todas las semillas que que tan mal fruto han dado en nuestra

### El Ejército de nuestra zona

—¿Qué fuerzas se repatrian ahora?

—Todá la quinta; unos 14.000 hombres. Por cierto que el nuevo cupo no irá a Marruecos hasta primeros de mes. Esto no podría hacerse si no estuviera realmente pacificada la zona.

—¿Y no convendría ir implantando el voluntariado para todo aquel Ejército?

—Ya se va haciendo paulatinamente; pero no conviene precipitarse en estas cuestiones, sino que, a pesar de todos los optimismos, hay que ir caminando con pies de plomo en los asuntos militares de Marruecos. Ya digo que se va procurando sustituir las tropas peninsulares con fuerzas del Tercio y de regulares indígenas. Probablemente en este año se repatriará algún batallón peninsular más.

—¿Y qué fuerzas tenemos allí ahora?

—Unos 140.000 hombres entre peninsulares e indígenas.

### El reingreso de España en la Sociedad de Naciones

—¿Y usted cree que ahora, resuelta la cuestión de Tánger, reingresará España en la Sociedad de Naciones?

—Hombre, yo no sé nada de eso—contestó el general—. Únicamente puedo decir que en Suiza se da por seguro el reingreso de España en aquel organismo. Se da por seguro y se desea, pues ya les he dicho que allí tienen un gran concepto de nuestra patria y creen que nuestra labor en la Sociedad puede ser muy fructífera.

### El hallazgo de restos humanos

Los informes técnicos

Se han reunido bajo la presidencia del doctor Maestre, los médicos encargados de dar dictamen médico legal acerca de los huesos recogidos en la calle de Cea Bermúdez.

Si mañana se termina la información esrita, será remitida al Juzgado.

El doctor Maestre ha manifestado que no existe ninguna discrepancia en el seno de la comisión y que el correspondiente informe será suscrito por todos los profesores.

### Otro esqueleto... pero era de un perro

Ayer tarde, durante los trabajos que se están realizando en Carabanchel, para la nivelación del campo de aterrizaje, fué hallada una caja que contenía unos huesos cubiertos con cal.

La imaginación, que se halla descontrolada con motivo de las informaciones circuladas estos días, dió lugar a que se relacione el hallazgo de estos huesos con los supuestos esqueletos de las niñas desaparecidas.

Prontamente acudió a aquel lugar, enorme gentío, que hacía fantásticos comentarios.

Personados las autoridades, el juzgado y los forenses, éstos manifestaron que el esqueleto encontrado pertenecía a un perro.

### Nombramiento honorífico

La «Gaceta» publicará hoy una disposición nombrando maestro honorario, con el número 1 en el escalafón, al Cardenal Primado, doctor Segura.

También publicará otra, ordenando que se instruya expediente, de conformidad con una petición formulada por el Magisterio, para conceder la cruz de Alfonso XII a doña Juliana Sáenz, madre del Cardenal Primado.

### SUSCRIBASE USTED A El Día de Palencia

## DEL MUNICIPIO

### EL ALCANTARILLADO

**UNA SUBASTA**

**EL SUBDIRECTOR DE LA BANDA**

Después de brillantes ejercicios de oposición en la Academia de música de esta capital, ante un tribunal en el que figuraba un representante del Ayuntamiento de Carrión de los Condes, ha obtenido la plaza de director de la Banda municipal de música de dicha ciudad, nuestro buen amigo don Sergio Valbuena, subdirector de la de Palencia.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena.

### LA PERMANENTE

Esta noche a las siete se reunirá la Comisión permanente del excelentísimo Ayuntamiento, para celebrar sesión ordinaria.

Se resolverán diversos asuntos y denuncias de casas y fachadas en malas y ruinosas condiciones.

### El homenaje nacional a Primo de Rivera

Esta tarde a las cinco se reunirá en el Gobierno civil la Junta provincial del homenaje nacional al marqués de Estella, general Primo de Rivera.

El objeto de la reunión no es otro que el de constituir definitivamente la referida junta y designar la correspondiente Comisión ejecutiva.

### Sanatorio Quirúrgico

Nuestra Señora de la Piedad  
 QUINTANILLA DE LAS TORRES (Palencia)  
 (AL LADO DE LA ESTACIÓN)

Nuevo edificio dotado de los medios modernos necesarios para practicar, con la mayor garantía, toda clase de operaciones de cirugía general y ortopédica. Estas correrán a cargo del DR. ABILIO G. BARÓN, expresidente de Cirugía en la Universidad de Valladolid, expensionado por esta misma Universidad para ampliar estudios en el extranjero y ayudante de la sección de Cirugía de la Charité, de Berlín.

De la Dirección médica está encargado el DR. ANTONIO SANTOS. Rayos X, dos salas de operaciones, higiénicos dormitorios de tres categorías, cuarto de baño y calefacción central.

Consulta: Innes, martes, miércoles y sábados. Análisis de sangre, esputos, jugos, líquido céfalo-raquídeo, etc.

El primer domingo de cada mes despacharán consulta los especialistas de enfermedades de MUJERES, DR. MATORRAS, de Garganta, de nariz y oídos, el DR. ZORRILLA, de Cirugía, el DR. BARÓN y de enfermedades de los ojos el Dr. DIAZ-CANEJA (estos enfermos pueden ser visitados desde el sábado por la tarde).

## El Centenario de Goya

En la Primavera próxima preparase Zaragoza para rendir el homenaje que le es debido al gran pintor de Fuendetodos, con ocasión del primer centenario de su muerte. El Sindicato de iniciativas de Aragón y lo mismo otras empresas propagandistas, han lanzado a los cuatro puntos del mundo civilizado, folletos y propaganda de tan fausta acoocimiento, y es de esperar que un mundo escogido de turistas visiten España con este fin, y el de conocer prácticamente cuanto hay de bello, de inmortal, de glorioso misticismo en los corazones hispanos con que nos distinguen allí los mares.

El motivo primordial de su viaje será su duda, el de conocer y admirar la cuna del gran pintor español en la casa solariega que lo vio nacer. Este es el motivo que me sugiere estas líneas, para dar a conocer el estado deplorable en que se encuentra aquel pobre rincón escondido donde el gran genio de don Francisco, déjase vagar en los primeros años de su vida la loca fantasía en su imaginación gloriosa.

Es un viejo caserón parecido al de esas edificaciones remotas en que el musgo y la humedad se ha ido apoderando poco a poco de las cimentaciones roídas y abandonadas de aquella mansión, que más bien parece la de un labrador medianamente pudiente de nuestra Castilla.

Nada hay en su interior que recuerde de la vida del gran retratista, del gran madrugador, el que durante las guerras y las horas amargas de España en la invasión de la Independencia, recogiese con pinceladas podigiosas, el dolor de los fusilamientos y las amarguras del saqueo napoleónico. De su paleta surgieron páginas gloriosas, donde se retrataron como no supieron hacerlo nuestros historiadores, la belleza y costumbres de España a los ojos extranjeros; ahí quedan indelebles en los museos de Madrid y del mundo

entero toda la amargura infinita de nuestros pesares históricos, y toda la belleza inmortal de nuestras mujeres, en la figura de una sola mujer. El verdor de nuestras praderas fértiles, las danzas de nuestras juventudes pasadas, la arrogante y gentil varonía de nuestros chisperos, la gesta heroica de nuestros soldados, el alma, en fin, de nuestra España, mostró a las miradas curiosas de fuera la expresión de nuestra gracia, que era la gracia divina del cristianismo como una herencia sacrosanta de los innumerables mártires de la fe. Va despejándose el horizonte con estas figuras que representan a nuestro suelo tan dignamente aun después de los años, y es que estas luminosidades y otras tantas más, fueron los caballeros de vanguardia, para defender los derechos legítimamente ganados con nuestros estímulos, con nuestros dolores, con la sangre de nuestras venas que ha corrido en todos los momentos sin tasa, disipando las tinieblas y las sombras de una leyenda negra.

¿Cómo sabremos disculpar la imperdonable conducta seguida con la cuna del gran pintor español que en breve celebra la fecha del centenario? Sabremos responder a las preguntas y miradas escrutadoras de los extranjeros que vienen aquí para saborear emociones y para formar conceptos no bien definidos cuando regresan a la populosidad de sus mansiones?

Nuestros hijos de América no nos preguntarán seguramente qué hacemos nosotros con nuestras glorias y con nuestras riquezas; ellos saben muy bien que los genios conquistadores se transmiten de generación en generación, guardando dentro de nuestros corazones todo el respeto y devoción que merecen, pero es necesario poder demostrar a los otros, a los positivistas, a los que no importaron progreso e ideas nuevas que sabemos conducir-

### Ha sido abierta

la parada de Fuentes de Nava, con tres garafones, pura raza, y como en años anteriores se lavarán las yeguas por los procedimientos antisépticos y de neutralización.

Su dueño, Anacleto Carriedo.

TOLEDO

Una Pastoral del Prelado

El señor Cardenal Arzobispo ha publicado una Pastoral en la que se ocupa de la emigración.

«La Iglesia—agrega el Prelado—no puede dejar abandonados a tantos hijos y a este efecto cita el «Motu proprio» del 15 de agosto de 1912, dictado por Pío X, de protección a los emigrantes, en el que el Santo Padre se duele de que los resultados por favorecer la protección religiosa a los emigrantes no respondan a los esfuerzos que se hacen por lograrlo.

Se encuentran varios parientes de Cristóbal Colón

«El Faro de Vigo», publica copia de una escritura publicada por el dominico Aureliano Pardo, del archivo del convento de dominicos de Pontevedra.

En aquella escritura, que fué fechada en 1672, se habla de un tal Alfonso Colón, vecino de Pontevedra y perteneciente al gremio de marantes, estimándose que aquel fué pariente del célebre almirante.

LOLA RODRIGUEZ SANTAMARIA MODISTA

Ofrece sus servicios en su casa. Mayor Antigua, 113. Palencia.

GHON La Cruz del Mérito Militar a un capitán y dieciocho guardias civiles

En la Casa Consistorial se ha verificado la imposición de la Cruz del Mérito Militar al capitán de la Benemérita don Lisardo Doval y a 18 guardias civiles, en premio a haber descubierto y detenido a varios anarquistas que fraguaban diversos atentados.

Les impuso las condecoraciones el subdirector de la Guardia civil don Rufino López, que vino expresamente de Madrid.

Las insignias han sido costeadas por el director de la Benemérita, general Burguete.

Al acto de imposición asistieron las autoridades, comisiones de la garnición y representación de las fuerzas vivas.

Aménizó el acto la Banda de música del regimiento de Tarragona.

A. Bustamante Médico. Consulta especial de enfermedades del estómago e intestinos y vías respiratorias. De diez a doce y de tres a cinco. General Amor, 2.

ZARAGOZA

La fatal resolución de una señora enloquecida al ver muerto a su marido

Ayer, en un hotelito del camino de las Fuentes, se desarrolló una horrible tragedia.

Víctima de muy penosa enfermedad falleció a las cinco de la mañana el conocido horticultor don Carlos Raicaud.

Su esposa doña Adela Corrier, apenadísima por tan tremenda desgracia, debió enloquecer, y en un momento, sin que nadie lo pensara ni pudiera evitarlo, se proveyó de un arma corta y se disparó un tiro, quedando muerta en el acto.

La servidumbre, aterrada por la doble desgracia, dió voces de socorro y en seguida acudieron vecinos de las casas próximas.

Fuó avisado también el Juzgado de instrucción del distrito, que se personó en la casa y procedió al levantamiento del cadáver de la señora Corrier, instruyendo las diligencias propias del caso.

Estas son las referencias particulares que tuvimos del suceso.

LEON

Rasgo caritativo

La distinguida señora doña Elvira Sanz de Sanz, se ha dirigido, en nombre de la Hermandad de la Virgen del Camino, de Madrid, al señor cura párroco de San Marcelo, interesándole, vea si puede mandar a la Corte al niño de ocho años, uno de los cinco huérfanos que quedan, con motivo de la muerte de Teófilo García, vilmente asesinada por su marido en Campo de Santibáñez, para educarle y darle oficio en el Colegio de los Sagrados Corazones, costeando los gastos dicha Hermandad.

De los sucesos de Quintana

A consecuencia de las heridas recibidas en los sucesos de Quintana, ha fallecido en el sanatorio del doctor Hurtado, el alcalde de Santovenia, don Frutos López.

Niño ahogado

En el pueblo de Valdoré, el niño de cinco años Teodomiro Fernández, que estaba tirando piedras al río, cayó, pereciendo ahogado.

Fuó hallado cerca de una fábrica de harinas en el pueblo de Aleje.

Consultorio Médico-Quirúrgico

de J. BURGOA LAGUNILLA. Especialista en enfermedades de Matriz, Embarazo y Partos. Consulta diaria de 11 a 1 y de 4 a 6. Calle de Girav. 5. 9.º

SEVILLA

El día 15 se colocará la quilla a la carabela reproducción de la «Santa María»

Ha llegado el teniente de navío señor Guillén, encargado de dirigir la carabela reproducción de la «Santa María». Se detendrá varios días en esta población, continuando luego su viaje hacia Sanlúcar, donde el próximo día 15 se colocará a la dotación de la quilla de la citada nave.

FERROL

Para conmemorar el viaje de Franco a América

En los jardines Suances ha quedado terminado el monumento erigido por el Ayuntamiento para conmemorar el viaje de Franco a América. Ya está colocada la lápida enviada por el Uruguay. La inauguración se celebrará en breve.

Autopianos-Pianos-Armoniums

de las mejores marcas nacionales y extranjeras. Pianos a manubrio, máquinas parlantes, discos, instrumentos para Banda y orquesta. Música nacional y extranjera.

Ventas al contado y a plazos. LA FILARMONICA, Mayor Principal, 212. Palencia.

AUTOMÓVILES LÍNEA SALDAÑA-CARRIÓN-PALENCIA

Pone en conocimiento de sus viajeros que, a partir del 3 del actual, saldrá el coche de la calle Antonio Maura, H. Iberia, y de Saldaña, de Casa Cardaño.

El domingo, día 4, hizo su debut en la Plaza Monumental de Barcelona, el diestro Cagancho. Antes de comentar la primera salida de este torero, en la presente temporada, digamos algo sobre el origen de su mote.

El padre de Joaquín—creemos que el torero «cañi» se llama Joaquín Rodríguez—hacia ganchos. Su hijo, entusiasmado con la habilidad del autor de sus días, elogiábale siempre entre sus camaradas de barrio, diciendo, en su habla gitana y defectuosa:—«Mi «pare hase ca gancho, zuperrorióimo».

Y como la frase siempre era la misma, la gitanería trianera, tan dada a poner mote, le adjudicó a Joaquín el de «Cagancho». Y aclarado esto, sigamos con su debut.

En la anterior temporada se distinguió este diestro por sus «espantás», sus vergonzosas faenas y su miedo insuperable. En esta temporada, por seguir fiel a su fama y para demostrar la firmeza de su modo de ser, continúa lo mismo. Cagancho es hombre de carácter, y no varía... El dirá, y acaso tenga razón, que es más lógico y más justo, que varien los toros, pues entre un hombre y un animal, debe claudicar y transformarse, ya que esta transformación tiende a la perfección el animal...

Si piensa así, que tal vez piense, nosotros nos sumamos a su teoría. No hay razón para que los toros no dependan su actitud ante Cagancho, y sea, en cambio, Cagancho el que debe deponerla ante los toros. Entre los dos, la humillación y el respeto corresponde al toro... Comprendiéndolo así, otros toros más razonables, se dejan torear, obedientes y sumisos, por Belmonte, El Niño de la Palma, Agüero, Vialta y demás astros coletudos... Es, pues, evidente que Cagancho tiene la desgracia de que le toquen toros discolos y soberbios, de los cuales no le es posible sacar partido.

Dos de esta clase de toros, fueron los que su mala suerte le deparó, la tarde de su debut, en la Plaza Monumental de Barcelona. Esta plaza tiene una cabida para 25.000 espectadores; pero como sólo hubo media entrada, fueron 12.500 individuos los que vocearon e insultaron al pobre Joaquín, por su desobediencia y el orgullo de dos toros... ¡Y hay que ver lo que

son 12.500 individuos, y además catalanes aficionados al toro, gritando a todo pulmón; protestando de lo que les costó sus «dinés» y no ha sido de su agrado... ¡Pobre Cagancho!... Lo que abrá tenido que oír en catalán y en castellano!... En castellano, seguramente, porque, para que lo entendiera mejor, tendrían la crueldad de decirlo en castellano.

Mucho, muchísimo miedo debe dar un toro, cuando, por no matarle, se toleran tales insultos. A no ser que Cagancho, dueño de un corazón tierno y sentimental, prefiera esas protestas al remordimiento de dar muerte, a mano airada, a un berrendo en negro, ojo de perdiz y cornigacho.

Pero sea de ello lo que sea, el hecho es que este torero, tan respetuoso y poco decidido con los toros, es torero... Si tiene miedo a esas reses, si ante ellas todas sus valentías y proyectos de antes de las corridas, se desvanecen y le falta valor para torear, ¿por qué se dedica a esa profesión?... Esto es lo raro. ¿Porque tiene afición?... No es bastante. Afición a ser ricos, la tenemos todos, pero como carecemos de aptitudes para lograrlo, nos quedamos con la afición. Quedese también Cagancho con ella, si la tiene, ya que le faltan aptitudes... Ya suponemos nosotros que le resulta muy agradable alargar la mano para recoger un buen fajo de billetes, y que este es consuelo que alivia la mayoría de las penas; pero tenga también en cuenta, que un día puede un toro no darle tiempo para que la alargue y lo mande al otro mundo.

Y como esto sería lamentable, nosotros, con la mejor intención del mundo, nos vamos a permitir darle un consejo: subvencione a los más renombrados ganaderos para que le eduquen convenientemente un par de corridas cada uno; y así, con toros a su medida, sus éxitos serán seguros. Después de todo, esto no es nuevo; hay cómicos para los cuales escriben expresamente sus obras muchos autores dramáticos... Y lo mismo que se hacen obras a la medida, ¿por qué no se van a hacer también toros a la medida?... Si para que se luzca el cómico se escriben esas obras, es justo que para que se luzca el torero, se hagan esos toros. No desprecie la idea el señor Cagancho, y procure realizarla, que con dinero todo se consigue...

¿Semillas de inmejorable calidad?

NO NECESITA V. PEDIRLAS FUERA La Casa BERNARDO ALONSO es una de las mejor surtidas de España, y en ella encontrará más aún de lo que puede usted desear NO SE CONFUNDA Don Sancho, número 9.—Palencia

URALITA S. A. MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN. Cubiertas.—Revestimientos.—Tubería para conducciones ordinarias o a presión.—Chimeneas.—Depósitos.—Canalones.—Arrimaderos y arjesonados DEKOR en todos los estilos.—Reproducciones de arte LENA. Informes y presupuestos sin compromiso para el cliente. SUCURSAL EN PALENCIA: MAYOR PRAL., 258 TELÉFONO, 306

La Agencia «Mer» y el fomento del turismo

Dos pueblos merecen, en materia de turismo, el título de precursores: el anglosajón y el suizo.

Los anglosajones fueron los primeros en organizar racionalmente la exportación de turistas. Los suizos fueron los primeros en preocuparse de organizar su importación. El anglosajón siente la necesidad invencible de viajar, de salir de casa, de ver el mundo. El suizo supo ver antes que nadie la enorme importancia económica que para un país puede revestir el verse frecuentado por un gran número de viajeros procedentes de otros países anglosajones—Inglaterra, Estados Unidos—y Suiza ha dado a la organización internacional del turismo los más acabados modelos de las dos instituciones más eficaces para el fomento del turismo; las agencias de viajes y los organismos de propaganda para la atracción de forasteros. En los países anglosajones, nacieron las primeras, en Suiza los segundos.

Todo el mundo conoce el nombre de Cook. No hay inconveniente en citarlo porque su agencia más que una casa de comercio—aun siéndolo—es una institución. El hombre de Cook se ha hecho célebre en todo el mundo porque el fundador de la casa que todavía lleva su nombre, tuvo la idea sencilla y general: convertirse en consejero, amigo, protector y criado del hombre (en nuestros tiempos del feminismo debemos añadir: y de la mujer que viajaba). Prestarle toda clase de servicios, (despacharle billetes de ferrocarril, procurarle alojamiento en los hoteles, reservarle asientos y camarotes, darle cuantos informes necesitara antes del viaje y durante el mismo por medio de sus agentes, etc., etc.), y prestárselos gratis. La agencia de viajes moderna no vive de sus clientes. Vive de las empresas, ferrocarriles, hoteles, compañías de navegación y de aviación—interesadas en que haya muchas personas que viajen, dicho sea en otras palabras, en que las Agencias de viajes tengan muchos clientes. Las comisiones que las Agencias perciben de empresas de transportes y hoteles se encuentran suficientemente, compensadas por el aumento de tráfico que su actividad provoca y así resulta posible poder prestar a los viajeros interesantes servicios sin necesidad de cobrarles nada.

Idéntica en sus funciones y servicia a cualquier otra Agencia de viajes, la Mer, es, sin embargo, distinta de todas las demás desde un cierto punto de vista que merece ser recomendado por que puede ser ofrecido como ejemplo de organización a muchos países: La Mer organismo filial de los ferrocarriles alemanes, es una empresa comercial independiente, pero no es—como las demás Agencias de viajes—una empresa privada. Su base económica es el monopolio para la reventa de billetes de los ferrocarriles alemanes en todo el mundo y esta base es suficiente—aparte los demás servicios—para garantizar pingües supervitales anuales. Pero como la finalidad de la Mer no es el reparto de dividendos sino el incremento del tráfico en sí mismo los beneficios que se obtienen son íntegramente destinados a empresas de propaganda para el fomento del turismo. Es un mecanismo muy sencillo, claro está. Pero era también preciso encontrarlo.

SOCIEDAD ANÓNIMA «Minas de Barruelo» CONVOCATORIA

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en uso de la facultad que le otorga el artículo 20 de los Estatutos, ha acordado convocar a los señores accionistas a Junta general extraordinaria, que se celebrará en el domicilio social, calle de Arlabán, número 7, de esta Corte, a las cuatro de la tarde del día 10 de abril próximo, para deliberar y resolver sobre el siguiente ORDEN DEL DIA Adhesión de la Sociedad al nuevo régimen de la economía del carbón, aprobado por Real decreto de 4 agosto de 1927. Tienen derecho a concurrir a dicha Junta, con arreglo al artículo 21 de los Estatutos, los señores accionistas que depositen en la Caja de la Sociedad, cincuenta acciones, por lo menos, ocho días antes de la fecha señalada para la reunión. Madrid 5 de marzo de 1928.—El Secretario del Consejo de Administración, ALFREDO DE ZAVALA LAFORA.

Para los maridos pegones

Dicen de Glasgow, que en el Consejo Municipal se ha presentado una proposición con respecto a los hombres que pegan a sus mujeres. La proposición consiste en castigar con la cárcel a todo marido convicto de pegar a su «media naranja». Pero lo realmente original de ella estriba en el modo de cumplirse la condena. Como resultaría que los verdaderamente castigados, mientras el marido está purgando sus culpas en la cárcel serían los hijos y la madre, que cuidarían del jornal necesario a su sustento, se ha dispuesto que el culpable se pase en la cárcel sábados y domingos solamente, hasta el total cumplimiento de la pena. De esta forma trabajará durante toda la semana para su mujer y sus hijos y el sábado, día de cobrar y coque y borracheras y, como consecuencia, de pegar a su esposa, lo pasará encerrado así como el domingo, y podrá dedicarse a meditar si no le conviene más tratar a su esposa con dulzura y consideración.

Ahora sí que llegó

la verdadera solución del problema de las bicicletas

¿Y POR QUÉ LLEGÓ? Por que la fábrica de BICICLETAS G. A. G., de Eibar, después de deteniéndose estudios, ha dado a sus máquinas una especial estabilidad y ligereza, cualidades estas que la hacen ser una de las mejores bicicletas del mundo, pudiendo competir en precios con las mejores extranjeras, por ser aquellas de fabricación nacional y por tanto no tener que sufrir recargos de aduanas y portes excesivos, que naturalmente siempre paga el comprador. Las bicicletas españolas G. A. G. son tan buenas como las mejores extranjeras, y todo buen español, por patriotismo, por defender una industria que es nuestra, está obligado a adquirir los productos españoles antes que los extranjeros. Cuando V. desee adquirir una bicicleta, compre la gran marca española G. A. G., para lo cual puede pedir precios y ver muestras en casa de su representante para Palencia y su provincia

JULIO NEIRA GARCÍA.—TIENDA «EL CORCHO», PALENCIA



UN BUEN SERVICIO POLICIACO

Los agentes de Vigilancia detienen a unas «mecheras» que sustrajeron piezas de tela en varios comercios

En el día de ayer, aprovechando la circunstancia de ser mercado, vinieron a esta capital varias prójimas amigas de lo ajeno, con el propósito de realizar un bonito y lucrativo negocio a expensas de algunos comerciantes.

He aquí los antecedentes del suceso según la referencia oficial: Serían las dos de la tarde cuando compareció en la Comisaría de Vigilancia el dueño del comercio «El Paraíso», D. Santiago Hernández, manifestando que momentos antes al hallarse en la tienda, notó la falta de unas piezas de semilana, que él y sus dependientes habían puesto sobre el mostrador y de las cuales presentaba las muestras, sospechando en unas mujeres que habían estado en su establecimiento y de las que solo podía manifestar iban vestidas como artesanas y una de ellas llevaba un niño en brazos.

Practicadas seguidamente gestiones por el personal de la Comisaría, dieron por resultado la detención de las que dijeron ser y llamarse Cándida Romero Hernández, de 38 años, soltera, natural de Valladolid, sin domicilio fijo, y Juana Blanco Blanco, de 17 años, soltera, natural de Castronuevo (Zamora), sin domicilio conocido, a cuyas mujeres les fueron ocupadas algunas piezas de tela, no pudiendo justificar su procedimiento legal; pero más tarde, don Santiago Hernández, y un dependiente suyo reconocieron las telas como de su propiedad, umas, y otras pertenecientes a diversos comercios.

También reconocieron a las mujeres detenidas, pues eran las mismas que habían entrado en el establecimiento «El Paraíso».

Las telas ocupadas son las siguientes:

Una pieza «Popelín», de unos 18 metros próximamente y otra de

HURTOS LOCALES

En la caseta que tiene en la Plaza de Abastos el industrial Eusebio Mazono, para la venta de embudidos, se presentó esta mañana Leandro Trigueros Martín, de 45 años, con el pretexto de comprar unas costillas y mientras el dueño pesaba éstas, dicho sujeto, se apoderó de un trozo de salchichón valorado en 1,50 pesetas, ocultándolo en un bolsillo de sus ropas.

Percebido de la maniobra el Eusebio, avisó al guardia municipal Victoriano López, quien detuvo al Leandro, presentándolo en la Jefatura del Cuerpo de Vigilancia.

La denuncia pasó al juzgado municipal.

UN HERIDO Ha sido denunciado al juzgado municipal el joven Eugenio Aroe, dependiente de comercio, autor de una herida leve causada en el muslo izquierdo de un compañero de profesión, Valentín Miguel.

MENORES DETENIDOS Por los agentes de servicio en los trenes fueron detenidos dos menores de edad que viajaban sin consentimiento de sus familias y sin el correspondiente billete.

CASA MARTÍN LIQUIDAMOS según costumbre, como fin de temporada y solamente tres días, el miércoles 7, jueves 8 y viernes 9, los siguientes artículos:

- Camisas todo otomán y ordelin, a 10 pesetas una. Camisas pechera otomán, árbol extra, a 7, 8 y 9 pesetas. Camisas percal, a 5,25 y 6,25 pesetas una. Camisas franela, a 5, 7,50 y 8,50 pesetas una. Gorras, a 2, 2,50, 3,50 y 5 pesetas una. Corbatas superiores a 1, 1,50, 2,50 y 4 pesetas. Sombreros fieltro para señora y señorita, a precios convencionales. Una partida de bolsos para señora a precios muy reducidos. REBAJAMOS el veinte por ciento del precio tarifado en los siguientes artículos:

- Trajes interiores lana para caballero, marcas Protector y Ruso Willy; chalecos fantasía, sueters señora; medias de lana y lana y seda; medias sport lana, para niños, y calcetines lana para caballero. Solamente los días 7, 8 y 9 de los corrientes. CASA MARTÍN, Mayor Principal, número 78.

La misma clase no empezada; éstas propiedad del señor Hernández.

Una pieza «vichis» de treinta y tres metros y otra de «sarga» para camisas, propiedad del dueño del «Palacio de la Moda», don Heliodoro Romero, quien por hallarse ausente las reconoció su dependiente Pedro Cabeza.

Otra pieza de unos veinticuatro metros de «sarga», (camisas «Lomas»), propiedad de don Pío Bertoín, Plaza Mayor, 11, quien también las reconoció como de su propiedad.

Las detenidas confesaron que efectivamente las habían sustraído de los citados comercios, ellas y otras individuos que andaban por la ciudad, llegadas de las provincias limítrofes.

En vista de las anteriores manifestaciones siguieron haciéndose diligencias para la busca y detención de las demás, lográndose detener a Teresa San Antonio Expósito, de 38 años, casada, natural de Palencia, sin domicilio fijo, y Julia Blanco Expósito, de 18, soltera, natural de León, cuyas dos mujeres eran las compañeras de las anteriores y fueron también reconocidas por los comerciantes citados, así como las piezas de tela que se les ocuparon, faltando únicamente una, que no ha sido recuperada.

Las cuatro detenidas ingresaron anoche en la cárcel, a disposición del señor juez de Instrucción.

SERVICIO NACIONAL AGRONÓMICO

PLAGAS DEL CAMPO

Esta Jefatura advierte a todas las Juntas locales de Informaciones Agrícolas, que próxima la época más propicia para el desarrollo de toda clase de enfermedades producidas en las plantas, tanto por los insectos, como por las llamadas criptogámicas, hagan por las llamadas criptogámicas, hagan llegar a conocimiento de todos los agricultores por medio de bandos, y edictos, las instrucciones que es preciso conozcan todos para estar despiertos y prevenidos contra cualquier invasión. Si es pequeña, destruirla y evitar su propagación; si es grande, poner todos los medios para desterrarla o aminorarla.

Este Servicio Agronómico, encarga a todas las Juntas gran celo en el cumplimiento de estas indicaciones, y gran investigación y vigilancia en todo momento, en el campo para que desde el día mismo en que observen algo anormal, lo pongan en conocimiento del Consejo provincial de Fomento y de esta Sección Agronómica, para que sin pérdida de tiempo por el personal técnico se proceda a poner en práctica los procedimientos más eficaces y con toda rapidez.

Los segundos en cuestión de plagas pueden ser causa de una eficaz granada o por el contrario de una pérdida inevitable de las cosechas.

Varias son las enfermedades que atacan a los cultivos de esta provincia, pero entre ellas figura como más importante la «Elia Rostrata» o Cabeza de Trilón.

Guarecidos entre la maleza, en los eriales, en los sitios abandonados al cultivo y muy especialmente entre las hierbecillas de las eras, pasan el invierno los insectos y sus posturas posteriores del año anterior.

Al venir los primeros calores que en el mes de marzo o abril suelen ofrecer algunos días como extraordinarios, comienzan a salir de su letargo y guardias para dirigirse en grandes colonias voladoras a las siembras tempranas y muy especialmente a los pagos en donde se halla la hierba denominada por los agricultores «espiga de perro» que suele abundar en las eras y en los linderos de las tierras y taludes de los caminos.

Por esta razón exige vigilar estos sitios, y si son vistos los primeros insectos conviene no espantarlos, pues permanecen quietos, mientras verifican sus funciones procreadoras. Entonces es cuando mejor se les puede destruir, y destruyendo estos focos, se evitará su extensión por los sembrados, que haría mucho más difícil su exterminio y combate.

No hay que olvidarse de examinar y vigilar aquellas zonas en donde el año anterior hicieron su aparición, pues a buen seguro que allí se presentarán igualmente.

Las riberas de los ríos, los caminos de sirga, las proximidades de los arroyos y regueras son sitios de buena instalación de este tan temible insecto.

Así, pues, conviene estar muy alerta, con mucha vigilancia; y vistos que sean inmediatamente los laboradores lo pondrán en conocimiento del alcalde y éste del Consejo provincial de Fomento y de este Servicio Agronómico, para ir con todo lo preciso a destruir estos focos.

Los agricultores por bien propio y amor al prójimo, cualquiera que sea la propiedad en que se note la presencia de estos insectos, se apresurarán a ponerlo en conocimiento del alcalde o Junta de informaciones agrícolas, sin resabios ni suspicacias. No olviden nunca que el impuesto de plagas es para atender a los gastos que ocasionen los trabajos, y que todos tienen igual derecho a que se les auxilie, y que no piensen que ellos tienen que pagar ni abonar cantidad alguna.

La apatía, que tanto se promulga existe entre los agricultores, no es tal apatía, es falta de recursos. Por eso ahora quedará fustigada.

Este servicio Agronómico, dispuesto estuvo siempre y está a procurar el bienestar de la clase agrícola, poniendo a contribución todo su personal para evitar pérdidas que estas plagas les ocasionan y éstas más que otras por su peculiar vida y estragos que origina, así como también lo difícil que es su destrucción.

Palencia, 7 de marzo de 1928.—El ingeniero jefe, José F. de la Mela.

PAGO DEL PREMIO DE CONFECCION DE PADRONES

Se advierte a los presidentes de las Juntas locales de Informaciones, que habiendo sido acordado por la Superioridad el pago del importe del 10 por 100 por confección del padrón de plagas para el año 1926, aquellos Ayuntamientos que no verificaron el ingreso en el Banco de España, y cuya relación aparece inserta en el «Boletín Oficial», pueden autorizar a sus agentes, para que perciban dicho premio, contra entrega del recibo firmado y sellado por cuadruplicado, o a cualquiera persona a quien se hará efectivo su importe durante las horas de oficina. Calle de Antonio Maura, número 6, desde el día 10 al 15 del actual.

GRAN SUPERBERIA DE ANICA DE JOSÉ MARÍA DE LA SIERRA OSORNO

Grandes existencias de maderas del país y extranjero, vigas, almones, cebezas y barandillas para carretería, y teniendo la exclusiva de todas las maderas cortadas y para cortar del Canal de Castilla, desde Aler del Rey a Valladolid y Roseco. No comprar a ninguna otra casa.

Nadie pondrá los precios que JOSÉ MARÍA DE LA SIERRA, de Osorno.

Gran Superberia de Anica de José María de la Sierra Osorno. Calle de Antonio Maura, número 6, desde el día 10 al 15 del actual.

Alcance telefónico

Las pruebas de un aparato

Hoy al mediodía se ha inaugurado en el panteón de Hombres Ilustres, el mausoleo del señor Dato.

Esta mañana se hizo la entrega del aparato en el que harán su anunciado vuelo los capitanes Jiménez e Iglesias.

El mausoleo del Sr. Dato

Procuró la oración fúnebre el párroco de la iglesia de las Angustias, y al acto asistieron, en representación del rey, el conde de Aibar, los yernos del finado, el marqués de Alhucemas y casi todos los exministros conservadores.

Un banquete

Con el marqués de Estella despacharon los ministros de la Gobernación e Instrucción Pública, el señor Bahamonde y el vocal del Consejo de Economía Nacional, señor Navarro.

La fiesta del estudiante

En San Francisco el Grande, se celebró esta mañana la fiesta del estudiante, pronunciando el panegírico de Santo Tomás, el obispo de Ciudad Real.

En la Presidencia

El marqués de Estella ofrecerá un banquete al embajador de Francia, que serán invitados los señores Sarrujó, Jordana, Almeida y otros.

Concurrieron al acto el Nuncio de Su Santidad, el señor Callejo y muchos catedráticos y estudiantes.

Un ascenso

Entre los decretos que hoy ha firmado el rey, figura uno ascendiendo a general de división al que lo era de brigada, señor Muslera.

En Palacio

Esta mañana despacharon con el monarca los ministros de la Guerra y de Marina.

Una conferencia

Hoy han celebrado una detenida conferencia los generales Muslera, Jordana, Mayandia, Aguirre y Núñez del Prado.

Nuevo asambleista

En la vacante de asambleista que dejó el señor Maszu ha sido nombrado el marqués de Santa Cruz.

Ecos de Sociedad

ARTISTA PREMIADO

Ha sido clausurada en Madrid después de un brillante éxito, una exposición de trabajos artísticos, ejecutados por las clases del Ejército, y que fué patrocinada por los excelentísimos señores presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra, y por los que presentó Tomás Ruiz Río, sargento del regimiento Infantería de Burgos, número 36, ha sido agraciado con un diploma de honor y premio de 250 pesetas, por lo que sinceramente le felicitamos, así como también a su padre nuestro distinguido amigo el capitán don Félix Ruiz, felicitación que hacemos extensiva a sus profesores de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, don José Belver y don Fausto Ramirez.

El excelentísimo señor conde de Vallellano en Palencia

Desde que llegó en el rápido de ayer a esta capital el excelentísimo señor conde de Vallellano, no ha cesado de recibir durante la tarde y hasta altas horas de la noche y a las primeras de esta mañana, visitas de los numerosísimos amigos con que cuenta en esta capital y en los pueblos inmediatos; habiendo venido a saludarle no pocos alcaldes, diputados provinciales y cuántas personas se honran con la amistad del que fué dignísimo alcalde de Madrid y que en todo momento procuró laborar con el mayor empeño por los intereses de esta provincia.

SALA DE SOCORRO

En el día de hoy recibieron asistencia facultativa en este benéfico establecimiento, los siguientes pacientes: María Aramburu, de 19 años de edad, que tenía varias erosiones en el dorso de la mano derecha.

Propuso y se aceptó por aclamación, se enviase un expresivo telegrama de felicitación al Gobierno actual y muy especialmente al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros, por el convenio firmado con el Gobierno francés sobre Tánger, que tanto mejora nuestra situación jurídica anterior y que tanto puede contribuir a impedir el contrabando de armas que se hacía en nuestra zona, y a la impunidad que encontraban, amparados en la zona tangerina, muchos de los lincentes que merodeaban y eran una continua preocupación y un peligro para la paz y la seguridad de España en la nuestra.

Antonio Fernández, de 6, que padecía una leve quemadura en el pie derecho.

GACETILLAS

Los Bolsos de buen resultado y mucha novedad, ya se sabe, en Casa Marín.

Félix Sánchez, de 9, que presentaba una fuerte contusión en la región abdominal.

Las medias de marca, en coloridos y clases mejorables, en Casa Marín.

Y Félix Arranz, de 24, que se produjo otra herida en la región frontal.

Los velos estilo moderno, guarnición y sombreros de firma, en Casa Marín.

Vida Religiosa

Mañana, en la iglesia de San Juan de Dios, como último día del Novenario, a las diez dará comienzo la misa solemne, cantada por la capilla de la Catedral, con acompañamiento de orquesta, y después se dará a adorar la reliquia del santo y la bendición papal.

En medio de grandes aplausos se le ocuparon la presidencia el excelentísimo señor conde de Vallellano, que tenía a su derecha al dignísimo presidente de la Diputación y Unión Patriótica de la provincia don José Ordóñez, y a su izquierda al jefe de la capital, don Fulgencio García Santos.

Es grande el interés despertado en la población para oír en la conferencia que esta noche dará en el Salón «Cinema España», no dudamos será un triunfo más de los nuestros conquistados por tan excelente oratoria.

TALLER DE FUNDICION de CELESTINO REJAS

Sucesor de Pollos y Arias. Fundición de toda clase de piezas. Accesorios en general para la Agricultura. Carretera de Santander. TELÉFONO. 241.—PALENCIA

¡Que engañados están!

Al creer que haya máquina de coser mejor ni tan buena como la «WERTHEIM». Si así fuera, no habría el Estado adquirido en menos de medio año más de 320 máquinas, todas «WERTHEIM» (para destinar a Escuelas nacionales), no admitiendo entre las citadas ninguna otra marca. ¡POR ALGO SERIAL...

Frómista

En esta importante villa se celebrará la gran fiesta de San Raimundo los días 15, 16 y 17 del presente mes, para toda clase de ganados, esperando en el año actual ha de estar muy concurrida, debido a haberse ya por los tratantes las muchas y espaciosas cuadras que existen en la localidad para los ganados; por lo que el Ayuntamiento tiene preparados varios

BAHAMONDE

En esta importante villa se celebrará la gran fiesta de San Raimundo los días 15, 16 y 17 del presente mes, para toda clase de ganados, esperando en el año actual ha de estar muy concurrida, debido a haberse ya por los tratantes las muchas y espaciosas cuadras que existen en la localidad para los ganados; por lo que el Ayuntamiento tiene preparados varios

Bicicletas:

La revolución en precios, ha comenzado. La insuperable «ASIATIC» enteramente equipada, le costará 140 pesetas. A plazos, 160 pesetas.

MÁQUINAS DE ESCRIBIR:

La mejor marca mundial: «UNDERWOOD», MIL pesetas. A plazos: desde 6 pesetas semanales. Tenemos 40 modelos de ocasión, a precios extraordinarios. Nos proponemos vender. Quien más barato?... En esta Cruzada comercial aspiramos a imponernos: por nuestra seriedad, solvencia y actividad. Consúltenos cuanto se le ofrezca.

Exposición: Mayor Pral., 157.-Luis García Palacios

Holland América Line-Rotterdam

Servicio regular de vapores correos entre los puertos del Norte de España y los de Cuba-México y Nueva-Orleans.

Próximas salidas

Table with columns for destination (HABANA, VERACRUZ TAMPICO), date (6 de Marzo, 7, 8, 27 de Marzo, 28, 29, 17 de Abril, 18, 19), and ship name (Vapor "Spaarndam", Vapor "Edam", Vapor "Maasdam").

Para informes dirigirse a los agentes, señores: BILBAO Pérez Lillivari e hijos. SANTANDER Francisco García. GIJÓN Viuda e hijos de A. López de Haro. CORUÑA López y Sánchez. VIGO Joaquín Davila y C.º